

Château-Salins

Ancienne friche industrielle, le site de la saline a été inauguré

Le site de la saline est une ancienne friche industrielle dont le dernier propriétaire était le groupe Solvay. Aujourd'hui sont encore présents quelques infrastructures et des traces d'anciens bassins de décantation dans le petit bois. Depuis les années 1960, il a été aménagé principalement en zone de loisirs. Le site a été inauguré dimanche.

Le site de la saline propose une grande diversité, juxtaposition de milieux divers : pelouses sèches, marais, mares et étangs, résineux liés à son origine industrielle. Ce qui a conduit à la réalisation d'inventaires, d'études et d'un plan de gestion. Classé ZNIEF (Zone naturelle d'intérêt écologique faunistique et floristique), le site a été intégré dans les Espaces naturels sensibles. L'inauguration, dimanche, a permis de découvrir le site, les différentes mares, leurs fonctions, la faune et la flore présente, le tout présenté par Roger Richard, président des Amis du Saulnois. Pour l'occasion, Dominique Klein, président d'HPS (Histoire et Patrimoine du Saulnois), a ouvert l'ancienne forge, dernier vestige du passé industriel.

Un spectacle, *les aventures du Gorge*, a égayé petits et grands en fin de matinée et deux balades ont été proposées aux visiteurs. Accompa-



De nombreux Castelsalinois ont répondu présents pour l'inauguration du site de la saline.

gnée par le Parc Naturel Régional de Lorraine et l'association les Amis du Saulnois et de son patrimoine, la commune a répondu à un projet de préservation et de restauration initié par l'Agence de l'eau Rhin Meuse et la Région. L'entreprise SAS Bertrand a débuté le chantier de Trame verte et bleue et ceux d'aménagements pédagogiques et de sécurisation des sentiers. Cette démarche visant à maintenir et à reconstituer un réseau d'échanges pour que les espèces animales et végétales puissent, comme l'homme, circuler, s'alimenter, se reproduire, se

reposer et assurer ainsi leur cycle de vie.

Les travaux réalisés

Les travaux réalisés sont nombreux. Ainsi pour la roselière et les mares, il a fallu passer par l'étrépage, le nettoyage, le travail sur des berges en pentes douces, le creusement de fonds de profondeurs variables en limitant l'extension des roseaux, le retrait de la végétation morte en surface, le traitement de la végétation arbustive sur berge, le creusement d'une mare supplémentaire. Les aménagements divers sont les suivants :

points de vue grâce à deux pontons, un platelage bois des bancs et des panneaux pédagogiques et ludiques sur la biodiversité présentant et l'Histoire du site. Egalement, élagage/abattage d'arbres pour sécuriser les sentiers, élargissement des chemins, pose de trappe et de marches à certains endroits en petites pentes glissantes.

Le plan de gestion permettra d'entretenir le site, de suivre son évolution et d'adapter les interventions. Coût des travaux : 80 185 € HT financés à 80 % par la région Grand Est et l'Agence de l'eau.